

市政に関する地域座談会実施報告書

| | |
|---|---------------------------|
| 開催日時 | 平成28年 5月17日(火) 午後7時30分～9時 |
| 会場 | みずき公民館 |
| 地域座談会の内容(質疑応答の内容等) | |
| <p>① この辺の活断層はどこを走っているのか。どこに避難したらよいか。</p> <p>→ 地震防災マップをみると高瀬山のあたりから縦断しているが、みずきは通っていない。長岡山から警察署のほうへ縦に行っている。高瀬山近辺なので市民浴場の辺りを走っている。今後、県から詳しいものが出てくると思う。ハザードマップに避難場所が書いてあり表示看板は今年度中に設置予定である。避難場所は耐震化している所になっており、この辺で一番近い所は、中部小学校になっている。第1次避難所は、みずき公民館になっていると思う。今後、精査をして地震に備えるための検討をしてお知らせしたい。</p> <p>② 8月の大相撲時に市体育館に大人数が入って床が重量に耐えられるのか。</p> <p>→ 相撲協会の担当者に見てもらい大丈夫とのことだった。来年インターハイのバレーボール会場になるため床の表面が傷んでいることから張り替える予定です。</p> <p>③ 雪フェスティバルの市の費用負担は。また、出店は誰でも出せるのか。出店料などは。</p> <p>→ 経費は、全体で7,000万円。県が半分の3,500万、1市4町で3,500万を負担した。雪の少ない状況の中お願いして出店してもらったため、出店料はもらっていない。来年以降も実施予定だが、出店希望者は増えると思う。ある程度自主運営をしていくうえでも財源確保の必要があるので実行委員会で検討してテナント料をいただく形になるだろう。</p> <p>④ 人口が減少しているとのことだが、団地造成を民間に頼んで検討していると聞いたが、みずきのように大きな団地造成をしたら人口も増えるのではないか。</p> <p>→ 移住定住のための大規模団地を造ってはどうかとのことですが、みずき団地の時は景気が良くすぐ売れたが、ほなみ団地などは苦労している。天童の芳賀地区も大きい団地を造ったが苦労しているようだ。他の地域からも住宅団地の要望が出ているが、現在、都市計画マスタープランを作成中で団地の整備についても大型にするか中規模にするかも含めて検討している。住宅地</p> | |

は必要なものなので整備していきたい。若い人にも入ってもらえるよう支援していきたいと思っています。

⑤ 自主防災組織は、市街地などではうまくいかない面もあり、市から勉強会など含め指導をお願いしたい。

→ 勉強会などの機会があれば、危機管理室が窓口になっているので相談していただきたい。

⑥ 缶詰工場跡地のところ道路は拡幅なるのか。また、カーブミラーを設置してもらうにはどのようにすればよいのか。

→ 住宅地ができるので、開発行為に合わせて拡幅なる予定です。カーブミラーの設置については、市に要望書の提出をお願いします。

⑦ 雪捨て場ですが、用水路があるのでそこに捨てられると便利だが。

→ 用水路を管理する土地改良区に確認したところ、『当該水路は消融雪や流雪の機能を有していないため排雪により水が溢れる恐れがある』とのことでした。御苦勞をお掛けいたしますが、指定の場所へ排雪いただきますようお願いいたします。

⑧ スーパー駐車場との境界の緑地帯の木が伸びていて、私たちの手に負えないので切ってもらえないか。

→ 随時対応してまいりますので、お気付きの点がありましたら建設管理課に連絡をお願いいたします。

⑨ みずきは住みやすく満足している。孫たちを連れて公園やハートフルセンターの整備された児童館を利用している。今度、産後のケアがあるみたいですね。

→ 市内の2つの産婦人科医院にベッドを確保させていただいて療養できるようになった。低料金で体力回復などに利用していただきたい。小児科の先生も少ないので確保できるよう努力しています。

⑩ 除雪のオペレーターに思いやりのある除雪の指導をお願いしたい。戸口に大きな雪の塊を置いて行かれることがある。

→ オペレーターがきめ細かく作業していると除雪が遅れたりするので、数を増やさなくてはならなくなるなど経費もかかってきます。高齢者世帯など雪片付けができない家もあり、戸口除雪を村山市などで実施しているが、それ

を参考に何か所かモデル的に実施して効果を検証して普及したいと考えているところです。除雪協議会との検証会があるのでその席でご意見を伝えて検討してもらいます。

⑪ 集落地ではお金を出し合って排雪など協力している。市からも助成してもらっている。

→ 排雪についてはトラック代など助成を行っています。

⑫ ボランティア袋は、落葉を入れると小さいのですぐいっぱいになる。

→ 大きい袋にできるか研究してみます。

⑬ 以前に合併の話が出て合併ならなかったが、先日、庄内の方でゴミ処理場の問題などあったが、そのような問題はこちらではないのか。

→ ゴミ処理場は寒河江、朝日、大江、西川の1市3町で運営していて、建て替えするとしたら1市3町で負担しますので問題ないです。合併についての話し合いはありません。福祉・医療・観光などいろいろな分野で協力していくという話になっていて、いずれ機運が高まったらまた話し合いをしていくことになるかと理解しています。